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本报讯 （记者 张洋） 11月18日，邵
阳新闻在线（www.shaoyangnews.net）民情直
通车栏目接到新邵县沙湾社区居民反映，社
区有几家企业污染环境，居民担心会对身体
健康造成影响。

网友反映，该社区有一家洗涤厂和两家造
纸厂，洗涤厂主要是为酒店洗涤被单、毛巾等物
品，每天需要使用大量的洗涤剂和漂白剂，排放
大量的泡沫废水，这些污水没有经过任何处理，
直接排在洗涤厂所挖的池塘中，池塘也没有做
过任何的防渗透设施。这家洗涤厂的锅炉房经
常排放浓烟，弥漫整个社区上空，周围空气受到
严重污染，附近居民不敢把衣服晒到外面，也不

敢开窗户，给居民生活造成了极大的影响。洗
涤厂往前走大概300米的河边还建有造纸厂，同
样存在环境污染的问题。居民希望相关部门能
够加强监管，改善下周边环境。

11月18日新邵县环境保护局执法人员到
现场进行了调查，居民反映的洗涤厂于2015年
11月10日经环境保护局环评批准建设，环保设
施按环评要求已建成，2016年9月12日经新邵
县环境保护局验收并正式投入生产。纸业公司
是新邵县2008年造纸行业集中整顿后的合法
企业，主要利用废旧纸生产黄板纸，共两条生产
线、两个锅炉，建有一污水处理站。

11月23日，新邵县环境保护局针对网友反

映的问题及时回复，洗涤厂的废水处理设施运
转正常，洗涤剂采用无磷洗衣粉，生产废水加絮
凝剂后，经多级沉淀池处理达标排放，锅炉在加
燃料瞬时会出现少量烟尘，该厂已按要求对锅
炉进行了升级改造。目前，该厂已投资8万多
元将锅炉改造到位，并投入运行。

另外，纸业公司因环保设施故障，水泵未及
时维修，没有将沉淀池废水及时打回到生化池，
导致沉淀池废水溢出从总排口排出，环境保护局
对该厂进行了采样分析。监测报告表明，该厂废
水超标排放，根据环保法规有关规定，对该厂进
行了立案查处，对该厂下达了责令改正违法行为
决定书，责令该厂停止违法排污行为。

网友反映多家企业污染环境
新邵县环境保护局及时调查处理

本报讯 （记者 张洋） 日前，邵阳新
闻在线（www.shaoyangnews.net）民情直通车
栏目接到绥宁县网友“活在当下”的反映，绥
宁县金屋塘镇有人私自开采矿石，希望有关
部门能够及时进行监管。

网友“活在当下”介绍，他是金屋塘镇鱼
鳞村村民，村里有一个采矿点。这段时间，有
人私自开采矿石，给当地村民出行造成严重
阻碍，组里唯一的公路被运矿车压得破烂，到
处都是泥浆。“不穿雨靴无法出行，河床被废
弃的泥土抬高，水位上涨，对河边的农田也造
成了威胁。”网友“活在当下”称。

11月23日，记者从金屋塘镇政府了解到，
在接到村民反映情况后，该镇党委政府向县
国土部门、安监部门进行了汇报。并立即组
织国土所、安监站、鱼鳞村支两委到卢里冲组

采矿点进行制止，目前该采矿点已经停工。
据了解，该采矿点位于鱼鳞村境内，所处

的山场是金屋塘镇大吉村的山场。从村庄到
采矿点有1.5 公里，通过一条3.5 米宽的泥石
路。山上的积水一年四季流到路上，一到下
雨，道路难以通行，装载煤介石的车辆是重
车，碾压造成路面坑洼不平。

“从现场勘查的情况看，该开采点已被崩
塌的山体填埋，很难开采，现场停有两台挖
机，从迹象表明，有人又准备非法开采。”该
镇政府办工作人员介绍，2009年鱼鳞村的村
民肖某开始探采这个矿点，被政府、国土制
止到位。2015 年 9 月，在停了五年后又被另
外三人重新偷采，镇政府组织国土所、安监
站多次到现场制止，并下达停工通知。但非
法开采的矿场采取白天休息，晚上开采，时

挖、时不挖。政府部门去一回，就停一段时
间，等风声过后，又偷偷摸摸地去开采，去现
场很难找到当事人，一般只看见挖机师傅和
汽车司机。

2015年冬，镇政府、国土部门到卢里冲组
召开组民大会，要求村民积极配合政府，发现
有人开采，立即报告。在县国土局、安监局的
大力支持下，镇政府组织镇国土所、安监站、
村支两委，于今年3月份，将采矿点填埋，并疏
通了河道，铺平了路面。

“这段时间，临近年底，一些人又想趁机
去偷采。我们已向县国土、安监局进行了汇
报，并到现场进行制止。我们将切实加大整
治力度，发现一起，制止一起，整改一起，还
老百姓一个碧水蓝天。”该镇政府一位工作
人员称。

非法采矿点开开停停 影响生态环境
多部门联合执法遏制死灰复燃现象

本报讯 （记者 罗俊 通讯员 肖
玉燕） 11月24日，为进一步严格烟花爆
竹销售领域安全管理，确保全镇人民群众
生命财产安全和社会公共安全，隆回县周
旺镇联合县烟花爆竹打非治违小组，对该
镇烟花爆竹销售领域进行专项整治。

联合组对周旺镇各烟花爆竹零售网点
以及可能销售烟花爆竹重点商店，进行拉
网式清查。重点对各销售网点各种证照是
否齐全，是否存在超许可范围经营、超药量
储存，是否有假冒、伪劣、超标产品及包装、
标识不符合标准规定的产品等进行检查，
对无证、无照经营的网点和超量储存烟花
爆竹进行了查处。

通过检查，联合组未发现超量储存和
违规储存烟花爆竹销售网点。该镇将持续
开展行动，对烟花爆竹市场进行全面监督，
对于安全隐患“零容忍”，隐患排查无死角，
营造安全和谐的社会环境。

营造安全和谐社会环境
周旺镇专项整治烟花爆竹市场秩序

本报讯 （记者 罗
俊 通讯员 江涛） “盼
了几年的自来水，现在终于
用上了，再也不用去挑水喝
啦！”11 月 29 日，新邵县迎
光乡叶子村的罗大姐高兴
地说。

随着城镇化和新农村建
设的快速推进，农村居民生
活质量得到进一步提高，农
村供水建设的紧迫性日益凸
显。近年来，迎光乡党委政
府高度重视农村自来水建
设，对其不断加强投入，打造

“放心工程”、“暖心工程”。
其中，江边村、车塘村、狮塘
村已于 2015 年实现了自来
水全村覆盖；顺水村新建自
来水厂，共投资200余万元，
为顺水村和桑果场开发区
5000 余户居民解决了自来
水饮用问题。

该乡自来水工程建设，
有效地推动了农村供水城市
化进程，让很多村民在自己
家中就能饮用到干净的自来
水，便利了生活的同时，还提
高了他们的幸福感。

自来水流进村民心坎里
迎光乡改善民生打造“放心工程”

本报讯 （记者 罗俊 通讯员 彭海
琼）11 月 23 日，邵阳新闻在线（www.shaoy-
angnews.net）接到隆回网友张先生留言：恒丰
家园小区有时会停水，有些居民无法及时收到
停水信息，导致用水不方便。网友建议自来水
公司丰富信息发送渠道，通过微信公众号提前
发送停水信息。

张先生介绍，自己是高层住户，家里没有
储水池，有个时候突然停水了，还要去楼下提
水上来，很不方便。“有时我会收到自来水公
司发来的停水信息，提醒做好储水准备，有时
却收不到。”张先生称。

张先生建议：现在使用手机微信的人很
多，隆回自来水公司可以开通一个微信公众
号，将停水信息提前推送给大家，让大家做好
储水准备。这样既降低了成本，也能让更多
的居民获得信息。

当天，记者联系到了隆回县自来水公
司。办公室彭主任介绍，居民楼出现停水情
况，原因有很多：突发性爆管、水压过低、水管
堵塞等都可能导致停水。如果遇到停水，网
友们可以第一时间拨打公司电话，公司会立
即派人排查原因，恢复供水。

“对于一些重大项目改造，比如：安装水
管、管道改造等工程，我们都会提前几天以短
信的形式告知居民做好储水准备。如果是小
范围内不可预见性停水，很难做到提前告
知”。彭主任说。

对于网友的建议，隆回县自来水公司总
经理文汉雄表示，手机短信的传播范围要比
微信公众号广，目前这是传送停水信息最好
的方式。对于微信公众号的建设，还需要科
学合理验证之后，再予以考虑。

能否通过微信公众号推送停水信息？
隆回自来水公司热心回复网友

本报讯 （记者 罗俊） 11月28日，邵阳
新闻在线（www.shaoyangnews.net）接到网友宋
女士反映：村里的路打好了地基，没有进行水泥
覆盖，她想知道是否有政策可以改造下？

宋女士是新邵县坪上镇袁家村人。她
说，村里的道路一直很烂，是一条泥巴路。后
来，村民们集中力量对道路进行改造，凑钱将
村里到袁家学校的路铺好地基，但是一直没
有硬化。

“目前，国家提出要大力实行新农村建
设，制定了‘村村通水泥路’的规划。为什么
其他村通了水泥路，而我们村却没有，现在的
这条路制约了我们村里的发展。”宋女士称。

新邵县交通运输局对此表示，国家在“十
一五”到“十二五”规划期间，对农村公路建设
的政策是实现每个村到村部都通水泥路，“十
三五”规划期间是让具备条件的村通客运班
车，其重点是对之前建好水泥路面的道路进
行扩宽提质改造。

“袁家村境内已经有一条县道，经过并到
达了村部，该县道已经按计划建成了水泥
路。因此，该村境内其他公路都属于组道，不
符合纳入村道水泥路建设规划的条件。”新邵
县交通运输局一位工作人员称。

“这条路可以改造下吗？”

本报讯 （记者 罗俊） 11月24日，邵
阳新闻在线（www.shaoyangnews.net）接到网
友黄先生爆料，北塔区新滩社区320国道旁没
有路灯，附近居民较多，晚上出行存安全隐患。

黄先生介绍，新滩社区靠近资江二桥，社
区院落里有路灯照明，但是320国道两边却
没有。这条国道车流量大、货车多、路口也
多，是社区通往外界的主要干道。

“只要到了晚上，这条路上基本看不清
东西。资江二桥是一个分水岭，桥通往市
区方向灯火通明，而通往杨家垅方向却一
片漆黑。不仅造成了居民夜间通行不便，
还极易引发交通事故，希望这里能够尽快
安装好路灯。”黄先生说。

对此，北塔区住建局回复称，关于资江二
桥至杨家垅段路灯安装的问题，根据市建设
局安排，由于路面近两年内要进行提质改造，
暂时只安装寄杆灯38盏，近期将会安装到位。

路灯不亮 出行不畅

本报讯 （记者 张洋）“为什
么我家自来水经常是乳白色的？”11
月 28 日，住在城西樟树垅社区的罗
女士致电邵阳新闻在线民情热线
（5322629）咨询。

近段时间，罗女士家的自来水经
常呈现乳白色，这让她很郁闷。“尤其
是早上，接到的水是乳白色的，不知
道水质会不会受到影响？”

29日，记者咨询市自来水公司服
务中心了解到，出现此番现象的原因
是自来水在高压密闭的管道中输送，
管道中的空气会因高压而融入水中，
当自来水从水龙头流出时，水中的空

气会恢复到常压而释放出来，形成无
数的微小气泡，静置一段时间，气泡
就能消失。至于肉眼所看到的乳白
色，则为大量气泡冒出时受光线折射
所产生的错觉，与水质无关，更不会
影响人体健康，市民可放心饮用。

市自来水公司服务中心提醒，针
对市民反映的一些自来水用水问题，
市自来水公司在官方网站上特地开
设了用水常识栏目，“为什么自来水
有时发浑、发白”、“自来水为什么有
时会有消毒水味”、“如何做好用水设
备的防冻保暖工作”等用水常识都可
以查询到。

自来水中为何有白色颗粒物？

市自来水公司答疑解惑用水问题


